



## TALLERES Y REFACCIONARIAS

### Contracción del 25.7% en crédito automotriz



Al onceavo mes de 2020, se financiaron 525 mil 273 automotores cero kilómetros mediante las tres principales opciones del mercado en México, 181 mil 768 menos en comparación al mismo noviembre de 2019, equivalente a una reducción de 25.7%, informó Guillermo Rosales Zárate. En Conferencia de Prensa en conjunto con la AMIA (Asoc. Mexicana de la Industria Automotriz) y la INA (Industria Nacional de Autopartes), el director general adjunto de la AMDA expuso que, del total de vehículos nuevos comercializados en el periodo de referencia, 62.2% fueron vendidos a través de un crédito. Por tipo de financiamiento, las Financieras de Marca (vinculadas a los armadores) mantuvieron una participación de mercado de 74.8% con 393 mil 29 unidades, seguido de Bancos con 22.2% y 116 mil 404; mientras que Autofinanciamiento tuvo el 3% y 15 mil 840 unidades. Sobre la importación de vehículos usados de Estados Unidos y Canadá a México, el directivo de la AMDA destacó que entre enero y noviembre de este año se han internado formalmente 110 mil 614, 33 mil 823 menos, es decir una baja de 23.4 por ciento.



## TALLERES Y REFACCIONARIAS

### Licencia federal de conductor, también se emitirá de manera digital

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, SCT, notificó que, a partir del viernes 12 de marzo del presente año, la licencia federal de conductor también podrá emitirse de manera digital y ser descargada por el titular a través de la aplicación (App) que las autoridades dispongan. La aplicación tendrá mecanismos de seguridad, generación de código QR único y personal con datos encriptados de la licencia federal (podrán ser leído por las autoridades correspondientes) y tendrá interconexión a la base de datos que implemente la SCT. Los conductores podrán mostrar en su teléfono celular el documento digital y contar con uno equivalente que permita su impresión. La aplicación móvil le deberá permitir (a través de mecanismos seguros de identificación), enlazar su celular para descargar una representación de la licencia federal digital vigente, que tenga registrada ante la SCT. Entre los mecanismos de seguridad se incluirá el ingreso de su CURP, folio médico, correo electrónico, número celular y autenticación a través de SMS (Short Message Service).



## INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

### Ford anuncia que cierra sus tres plantas de producción en Brasil

El fabricante de automóviles Ford anunció este lunes que en 2021 cerrará sus tres plantas de producción en Brasil como parte de una reestructuración de sus operaciones en Latinoamérica, que le costará en conjunto 4.100 millones de dólares. "Estamos trasladándonos a un modelo de negocio más austero y ligero en activos al cesar la producción en Brasil y servir a los clientes con algunos de los mejores y más excitantes vehículos en nuestra cartera global", dijo en una nota el máximo ejecutivo de Ford, Jim Farley. La producción cesará "inmediatamente" en las plantas de Camacari y Taubaté, aunque continuarán suministrando partes "durante varios meses para dar apoyo a los inventarios", mientras que otra planta en Horizonte seguirá operando hasta el cuarto trimestre de 2021, informó la empresa.



**Reporta Ssa 662 muertes más por COVID-19; suman 134,368**

La Secretaría de Salud reportó 662 muertes más por COVID-19 en México, con lo que suman 134 mil 368, y registró otros 7 mil 594 casos confirmados, para un total de un millón 541 mil 633. José Luis Alomía, director de Epidemiología, explicó en conferencia de prensa que hay un millón 931 mil 903 negativos y un millón 160 mil 373 personas se han recuperado. De acuerdo con el reporte técnico diario, actualmente hay 84 mil 161 casos activos estimados, es decir, personas que iniciaron con síntomas en los últimos 14 días y quienes podrían transmitir el virus, lo que representa el 5 por ciento.



**INFORMACIÓN GENERAL**

**Llega CDMX a pico más alto de hospitalizaciones**

La CDMX llegó a su pico más alto de hospitalizaciones desde que comenzó la pandemia por COVID-19, reconoció la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "Estamos en el pico de hospitalizaciones más alto desde que inició la pandemia y sigue aumentando. "No se trata de dramatizar, sino de actuar: seguimos aumentando la capacidad hospitalaria y hacemos un llamado de alerta a la ciudadanía para cumplir las medidas del semáforo rojo", informó Sheinbaum vía Twitter. En la Ciudad de México el COVID-19 ha desbordado los crematorios y las muertes siguen en aumento, mientras la Zona Metropolitana se encuentra a 100 casos de su peor escenario en hospitalizaciones.



**INFORMACIÓN GENERAL**

**Veracruz restringirá la movilidad del 14 al 17 de enero por COVID-19**

El gobernador Cuitláhuac García Jiménez anunció una alerta preventiva en Veracruz para los municipios donde han aumentado los contagios de SARS-CoV-2 y el semáforo epidemiológico se mantiene en color rojo. En conferencia de prensa, desde el Palacio de Gobierno, dio a conocer que se trata de un nuevo decreto, aplicado del jueves 14 al domingo 17 de enero, para limitar la movilidad en 12 municipios: Actopan, Cazones de Herrera, Espinal, Gutiérrez Zamora, Tecolutla, Orizaba, Papantla, Poza Rica de Hidalgo, San Rafael, Tihuatlán, Veracruz y Xalapa. Cabe mencionar que el número de pacientes hospitalizados ha incrementado en zonas conurbadas como Poza Rica, debido a que se han atendido enfermos de los municipios circunvecinos. Lo mismo ocurre en Veracruz, Orizaba y Xalapa.

**OMS dice que no habrá inmunidad de rebaño al COVID-19 en 2021 pese a vacunas**

A pesar de que en numerosos países se estén administrando vacunas contra el COVID-19, la Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió este lunes que este año no se alcanzará la inmunidad de rebaño. "No vamos a alcanzar ningún nivel de inmunidad de la población o inmunidad de rebaño en 2021", declaró Soumya Swaminathan, jefa de científicos de la OMS, en una rueda de prensa, insistiendo en la necesidad de mantener las medidas de higiene y de distanciamiento y el uso de mascarilla para atajar la epidemia de coronavirus.

**RECOMENDACIÓN**



**ROSHFRANS**  
#MANTENIENDOAMÉXICOENMARCHA

**Se reporta saturación hospitalaria en la CDMX y Estado de México. Extrema precauciones y continúa con las medidas de sana distancia, lavado frecuente de manos, uso del cubrebocas y, si puedes, quédate en casa.**

**\*Si asistes a una reunión familiar o de trabajo, evita quitarte el cubrebocas (aunque vayas a estar entre personas que conozcas)**